

Trayectoria



PROF. DR. MARCOS SOLMESKY, UN EDUCADOR SANITARIO COMPROMETIDO CON SU TIEMPO

**Prof. Dr. Marcos Solmesky, a health educator
committed to his time**

Dionisio, Leandro
Daniel¹; Martínez,
Héctor David²

1 Jefe del Departamento de
Salud Mental de la Escuela
de Salud Pública - FCM-
UNC.

2 Profesor Adjunto de
la Cátedra de Medicina
Preventiva - FCM-UNC.

Frank en el siglo XVIII y Virchow en el siglo XIX ya señalaban que la medicina es social. Sigerist en el siglo XX afirmaba que el médico es la resultante de la cultura y de la política de su tiempo y se compromete con ello. Es decir, hoy el médico es universitario, científico, dedicado a la ortodoxia clínica, pero no por ello debe dejar de estar consubstanciado con la medicina de médico político, no en el sentido habitual del adjetivo, sino como artífice de la articulación de la práctica cotidiana con el contexto social, económico y político que es su marco formativo y en el que está implicado". Este fragmento, prólogo de un texto local, define claramente el pensamiento acerca de la medicina y su tiempo del profesor Marcos Solmesky. Controvertido y apasionado por el arte y la medicina, Solmesky afirmó siempre que «Yo no soy juez de mis propios actos. Puedo tener conciencia de lo que hago, pero dejo el juicio de ellos a mis prójimos.» Toda una invitación a hablar de su trayectoria. Este docente fue desde sus inicios un alumno brillante, un educador eximio y un ciudadano argentino comprometido con su tiempo. Su trayectoria lo encontró siempre relacionado a aportar en cuestiones de atención de la salud y saneamiento ambiental, temas fundamentales que junto con Sociología y Antropología Cultural fueron los argumentos de enseñanza en su vida profesional. Así ocupó el ejercicio de la medicina y la docencia en distintos estratos hasta llegar a Profesor Titular de la Cátedra de Medicina Preventiva y Social de la Universidad

Nacional (UNC) y también de la Católica de Córdoba (UCC). Desde estos lugares de máxima jerarquía fue uno de los tantos impulsores de la creación y desarrollo de la Escuela de Salud Pública. Allí se desempeñó como integrante de la comisión de apoyo y asesoramiento de la Dirección de la Escuela de Salud Pública, en diversas etapas de la vida institucional, además de ejercer la docencia del Diplomado en Salud Pública y el cargo de Profesor Adjunto del Departamento de Educación para la Salud (Resolución Decanal N° 135/82). El ejercicio de la medicina del Trabajo lo llevó también a la docencia de la carrera de postgrado de esta especialización y a formar parte de la Comisión de Contralor correspondiente en el Consejo de Médicos de la Provincia de Córdoba. Desde estos lugares, el profesor Solmesky aconsejó y acompañó a innumerables generaciones de jóvenes médicos, despertando en ellos el compromiso en todo lo concerniente al desarrollo de la medicina y su contexto social. Es por ello que desarrolló sus actividades profesionales con jerarquía científica y académica reconocida a nivel nacional e internacional, además de haber demostrado en todo momento su eficacia, idoneidad y sus valiosas cualidades. Al final de su carrera se lo reconoció como Profesor Emérito de la U.C.C. y Profesor Consulto de la U.N.C. distinciones que sólo son otorgadas por los Rectores con acuerdo del Consejo Universitario y se concede a los académicos de la más alta jerarquía que hayan cesado en sus funciones y sean dignos de este reconocimiento por sus méritos y contribución al saber superior. Solmesky aún escribe y no solo de medicina y sociedad sino también sobre temas de pintura, cine, teatro, historia, literatura. Siempre vinculando arte y ciencia con salud y medicina. Su compromiso institucional lo llevó a ejercer la Presidencia de la Delegación de Asociaciones Israelitas Argentinas de Córdoba. Según el Concejo Deliberante de la Ciudad de Villa Carlos Paz, que lo aloja desde hace más de treinta años, al entregarle el título de Ciudadano ilustre de la ciudad de Carlos Paz, el 18 de agosto del 2010, expresó *«Solmesky dedicó su vida al mejoramiento de la salud humana, y fue reconocido también como un destacado investigador y un participante activo de la cultura universitaria de Córdoba como analizador de obras clásicas de la Plástica con un conocimiento fino y talentoso de las mismas, como así también profundizó el análisis del conocimiento de la historia de nuestros próceres»*. Este gran hombre, desde su humilde morada continúa hoy ejerciendo la docencia y sobre todo dando afecto generosamente a todos quienes admiramos su legado y podemos afirmar que sentimos su amistad trascendental.

Córdoba, 30 de Septiembre de 2013